

▶▶▶ ENSEIGNEMENT PROFESSIONNEL

Le lycée d'hôtellerie et de tourisme du Val de Loire fait sa rentrée

Les gros travaux de restructuration du bâtiment technique du lycée d'hôtellerie et de tourisme du Val de Loire sont pratiquement terminés. Toutefois, la période actuelle reste cruciale, entre la rentrée, le suivi des travaux de finition, et la révision d'un certain nombre de procédures nécessaires au bon fonctionnement de ce nouvel outil dont le succès s'affirme.



La rentrée du lycée d'hôtellerie et de tourisme du Val de Loire s'est déroulée de façon sereine. Les quelques 390 élèves et 250 étudiants en BTS, soit un effectif total en augmentation de 25 apprenants, ont investi des locaux entièrement rénovés et agrandis. Quelques nouveautés sont à remarquer telle que la formation complémentaire «boulangier pâtissier d'hôtel», d'une durée de 870h sur 27 semaines dont 450 h au lycée et 420 h en entreprise. En effet, les hôtels parisiens ou provinciaux représentent une source importante d'emplois spéciali-

sés dans ce domaine. Autre nouveauté, l'hôtel d'application du lycée des métiers de l'hôtellerie et du tourisme du Val de Loire dispose maintenant de six chambres ouvertes à la clientèle au lieu de deux qui n'étaient pas commercialisées. Les élèves accueilleront une clientèle issue de l'éducation nationale mais également des personnes extérieures. L'hôtel est ouvert en période scolaire (zone B) du dimanche soir au vendredi matin inclus. Les chambres, de 2 à 5 étoiles, allient confort et modernité pour un séjour que les élèves ont

à cœur de rendre agréable. L'objectif n'est évidemment pas de concurrencer les hôteliers du secteur mais d'être, avant tout, un lieu d'apprentissage en remplaçant les activités fictives par une pratique pédagogique réelle. A partir du mois d'octobre les restaurants vont fonctionner du lundi au vendredi midi. Les soirées à thème du vendredi soir sont conservées jusqu'au départ en stage des élèves au mois d'avril. Il est indispensable que les élèves travaillent avec une vraie clientèle pour les mettre en situation réelle. La clientèle extérieure est donc la bienvenue !

Par ailleurs, le développement international se poursuit avec de nouveaux contacts : Inde, Chine, Botswana, Vietnam, Thaïlande...

Fin mars 2012, le lycée accueillera, durant 3 jours, les 250 participants du congrès de l'Association Française des Lycées d'Hôtellerie et de Tourisme.

Lycée des Métiers de l'Hôtellerie et du Tourisme du Val de Loire

174 rue Albert 1er
41000 Blois
Tel. : 02.54.51.51.54

EMPLOI

Des débouchés nombreux et valorisants

L'hôtellerie et le tourisme sont des secteurs majeurs dans notre département et d'importants projets touristiques vont voir le jour prochainement, qui laissent présager un bel avenir aux élèves du lycée d'hôtellerie et de tourisme du Val de Loire dont la capacité d'accueil passe désormais à près de 850 élèves.

Depuis plusieurs années, certaines formations sont particulièrement demandées notamment la classe de mise à niveau au BTS Hôtellerie (244 dossiers pour 24 places) et le baccalauréat professionnel cuisine. Ceci malgré les efforts de l'établissement pour mettre en avant les métiers du service

pour lesquels il reste toujours difficile de recruter. Les débouchés y sont pourtant très nombreux et les possibilités d'évoluer très importantes à court et moyen terme, avec des rémunérations en conséquence. De très nombreux anciens élèves ont réussi dans ces métiers. Les derniers en

date sont Antoine Pétrus, Directeur de restaurant chez La-serre à Paris, qui vient d'obtenir le titre de Meilleur Ouvrier de France en sommellerie, et Yoann Grégory, directeur de salle au Mandarin Oriental à Paris, lauréat de la Coupe Georges Baptiste.

ENTRETIEN

Entretien avec Gurvan Le Roy, en classe de seconde Baccalauréat professionnel cuisine



Vous le connaissez avant de travailler sur votre orientation ?

Oui, je suis venu aux portes ouvertes. J'ai été très impressionné. C'est un lycée très grand avec de très belles cuisines bien équipées. Ça m'a motivé et donné encore plus envie de venir dans ce lycée ! De plus, mes professeurs de collège m'en ont beaucoup parlé. Ils me l'ont même recommandé.

Que pensez-vous des exigences du lycée ?

Par rapport à l'année dernière, le rythme est plus difficile, plus fatigant. De même, la tenue ça change par rapport à l'année dernière. Mais, je ne regrette pas mon choix et en aucun cas, je ne veux laisser ma place ! Je suis plutôt satisfait de l'organisation et de l'accueil. Maintenant, j'attends avec impatience les travaux pratiques...

Pourquoi avoir choisi le LHTB ?

J'adore la cuisine. Donc, depuis ma 6e je me suis dit que je voulais suivre une formation dans ce domaine. Le lycée de Blois est celui qui est le plus près de chez moi.

Entretien avec Maxime Lefevre, en classe de 1ère BTS responsable d'hébergement

Pourquoi avoir choisi le LHTB ?

C'est ma 4e rentrée au lycée. Avant j'ai fait un Bac Technologique car je voulais faire quelque chose qui touche à l'hôtellerie. Et puis, j'ai toujours entendu des choses positives concernant ce lycée. Par contre, il a fallu que je me « batte » avec mes parents, principalement mon père. Il voulait que je fasse des études plus scientifiques pour qu'à l'avenir je prenne la suite de son entreprise. Aujourd'hui, il voit que j'ai réussi au lycée et que je fais des choses qui me plaisent. Son point de vue sur mon choix a changé. Mais, ça n'a pas toujours été facile...

Quelles ont été vos premières impressions quand vous êtes arrivé au lycée ?

La première fois que je suis venu au lycée, je me suis fait « allumer » par rapport à ma tenue ! J'étais en jean. Dès mon retour à la maison, je suis allé acheter des costumes. Depuis, je sais que c'est une des particularités de ce lycée, et je la respecte. Ces trois années m'ont permis de rencontrer plein de gens, des amis. Même au niveau des enseignants les rapports sont différents. Je les sens plus libres. Ils peuvent moduler leur cours à leur façon. J'ai beaucoup apprécié aussi ce côté-là. Il y a même des fois où j'ai eu l'impression d'apprendre des choses de façon ludique.

Et aujourd'hui, que diriez-vous de votre statut étudiant ?

Il est vrai que pour certains, être étudiant dans un lycée est déran-

geant. Pour moi, il n'y a pas de problème. Je connais quasiment tout le monde et j'estime que c'est important de continuer à garder le contact avec les personnels, les anciens élèves, les enseignants. Mais, ça manque tout de même de loisirs. Le midi, nous n'avons en général que la cafétéria. Et, quand elle est fermée, nous n'avons pas d'autre alternative. Mais aujourd'hui que je suis en BTS, avec des camarades venant d'autres établissements, j'ai l'impression que les bacheliers du lycée hôtelier de Blois sont en avance par rapport aux autres. Les enseignants abordent souvent des thèmes que nous avons déjà vus en partie l'année dernière. Ce n'est pas toujours le cas pour nos camarades. Mais, c'est peut-être réciproque !

Qu'avez-vous à dire concernant les travaux, la rénovation du lycée ?

C'est nettement mieux aujourd'hui ! Ça a mis beaucoup de temps à se mettre en place mais je ne pense pas que ça aurait pu être plus rapide. Et puis, ça en valait le coup ! Ce que j'apprécie, c'est que l'on sent que l'on a pensé aux élèves. L'organisation et le fonctionnement ont été améliorés et nous, on y gagne ! Bien sûr, tout n'est pas calé, il faut que ça se mette en place mais, avec cette rénovation, je me sens plus concerné par la vie de l'établissement.

Votre projet pour l'avenir ?

Finir mon BTS et ensuite partir, voyager...